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EtINCELLES

L’Olivier est une communauté, 
membre permanent de l’Arche 
(fondée par Jean Vanier), basée à 
Bruz près de Rennes.

« Ce n’est pas le chemin qui est difficile, c’est le difficile qui est chemin ! » (S. Weil)
La communauté vit un moment difficile avec le départ de certains de nos membres ! 
Trente ans après sa fondation que nous fêterons en juin 2019 !
Ce n’est pas sans provoquer de légitimes émotions.
Dans notre double identité de communauté de l’Arche et d’établissement médico-social, 
nous sommes à la fois émerveillés par les personnes accueillies et bousculés par ce que 
provoque leur vieillissement.
Nos génomes sont porteurs d’une fidélité à tout crin !
Notre organisation -quant à elle- est confrontée à des accompagnements de plus en plus 
exigeants qui fixent des limites !
Tiraillés par ces deux tensions contraires, nous avons cheminé au sein de nos diverses 

instances : conseil régional de l’ouest, conseil d’administration, conseil communautaire, comité médico-éducatif !
Nous avons souffert et douté parfois…
Portés par notre profonde dimension spirituelle et communautaire, nous voulons discerner dans la paix et dessiner une voie 
équilibrée pour notre projet d’établissement en cours de finalisation !
Nous avons franchi une première étape en externalisant les prestations médicales et paramédicales qui ne pouvaient être 
confiées qu’à des professionnels parfaitement formés : médecins, infirmiers, kinésithérapeutes, psychologues, psychiatres …
Nous nous sommes formés individuellement et collectivement.
Nous avons cheminé avec les personnes concernées par ces départs, avec le Conseil de la Vie Sociale et les familles si heureuses 
de découvrir en l’Arche une autre famille.
Le projet initial de l’Olivier s’est écrit avec le renfort de volontaires de service civique qui souhaitent  faire une expérience de 
simple vie partagée !
Le vieillissement a entraîné un accompagnement de plus en plus technique qui ne peut être assuré à terme que par des 
professionnels aguerris. Nous tous seuls, sommes-nous toujours compétents ?
Parallèlement, notre enthousiasme nous a amené à ouvrir nos portes à des personnes porteuses – au-delà du handicap mental 
et souvent physique- de handicaps psychiques qui se sont aggravés avec le temps rendant l’accompagnement par nos assistants 
de plus en plus délicat ! 
Nous devons être vigilants à assurer la bientraitance des personnes accueillies et des assistants.
Notre conviction est que nous pouvons trouver une voie équilibrée qui rejoigne la fluidité de parcours prônée par le Conseil 
Départemental 35 : 
rester fidèle à chacune des personnes de la communauté conduites -par leur grande fragilité- à rejoindre parfois d’autres 
établissements  médicalisés– structurés pour les accueillir- en gardant le lien créé et en inventant une fidélité autrement !
Avec toute la communauté, dans l’esprit voulu par nos fondateurs et prédécesseurs, nous avons nourri la quatrième dimension 
de l’Arche, celle de l’ouverture à notre environnement !
Nous avons rencontré -au fil de nos réunions, aux côtés de l’ARS ou du CD 35, au Graal, dans les établissements médico-
sociaux ou EHPAD visités- des personnes soucieuses de porter une attention délicate aux personnes porteuses de handicap 
qu’ils accueillent.
C’est avec eux que nous souhaitons élargir notre cercle –vertueux-  de famille,  sans renier ce qui fait l’unicité de notre communauté.
La joie du quotidien, l’anniversaire de nos 30 ans, les six nouvelles personnes accueillies et l’ouverture des nouveaux 
foyers de Blusson en septembre 2019 sont de belles occasions de fortifier l’unité et de témoigner de notre espérance !

Eric THIBAULT  Responsable de communauté
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Les nouvelles de l’été … 

Nous avons vécu au mois de juillet,  une sortie des 
externes ensoleillée au «  moulin de la fosse noire », 
près de Guer, où les parents de Marion, M. et Mme 

Tittelbach,  nous ont accueillis bien chaleureusement. Nous 
avons déjeuné dans ce beau parc traversé par une rivière et 
habité par de nombreux animaux.
Le plus amusant d’entres eux étant ce « Border collie », un 
chien nommé « d’Artagnan » qui sur les ordres de Mr Tittelbach, 
gérait le troupeau de poneys  venu partager le repas avec 
nous, attiré par le pain : le troupeau partait régulièrement 
au triple galop poursuivi par d’Artagnan, obéissant aussi 
à Marion. Ce magnifique chien nous a permis de voir en 
les guidant tout près de nous des oies, chèvres africaines, 
moutons et autres animaux avec leurs petits adorables en 
respectant précisément les demandes de son maitre. 
Ce fut une journée bien détendante, constructive pour notre 
groupe et renforçant nos liens.

Bertrand 
Hélène J. se rappelle des animaux : « j’avais couru et un chien était venu sur mes épaules, il m’avait léché 
le cou ! Pendant le pique-nique, un cheval voulait manger les melons et il fouillait dans les sacs ! J’ai fait des 
photos avec ma tablette !»
Mathis : c’était bien ! J’ai bien aimé voir les animaux ; on a  vu des chèvres, des chiens, des chevaux, des 
canards, un chat...
Pierre : c’était bien ! J’ai bien aimé un peu tout, le pique-nique ; on était à table avec Marion, Mathis et Hélène. 
C’était agréable ! Les parents de Marion sont formidables. Son papa avait empêché les ânes de piocher dans 
notre pique-nique. Marion est très sympa !  Ca m’a fait un peu peur quand le cheval s’est approché de moi, il 
était grand !

• La sortie des externes 
     au moulin de la fosse noire

Du 12 au 15 juillet, 
l’OCH organisait une fête et 

un temps de prière pour ses 50 ans.
 

Je suis partie avec quelques amis de la 
communauté de l’Olivier pour vivre ce moment. 
Ces quelques jours à Paray ont été pour moi 

un vrai temps de fête, de simplicité, de rencontres, 
de ressourcement. Nous avons eu la joie de profiter 
tout au long de ce séjour de beaux témoignages 
de différentes personnes handicapées ou de leurs 
familles comme Sophie Lutz et son mari qui nous 
ont partagé leur quotidien avec leur fille Séraphine. 

J’ai aussi retrouvé beaucoup de personnes rencontrées à l’Arche. C’était pour moi un temps de partage, 
d’action de grâce de ce que nous avions vécu ensemble. J’ai aimé que ces quelques jours soient organisés 
pour que chacun puisse profiter de la fête tout en respectant ses besoins et son rythme (repos proposé 
dans un endroit calme, ateliers adaptés aux goûts et aux capacités de chacun. 
Merci à l’OCH et à l’Olivier pour ce beau moment de fraternité, de spiritualité et de joie.
Ont participé à ce séjour : Katia, Dominique, Blandine, Jean M, Hermine et Eric

Claudine Huet, ancienne assistante à l’Olivier 

• Les 50 ans de l’OCH à Paray-le-Monial



3

Les nouvelles de l’été … 

• Le Camp Mouvement Eucharistique des Jeunes ( MEJ)

• Les vacances à Erdeven
J’étais à Erdeven. Il faisait beau. Il y 
avait Maïwenn, Patricia, Laurence, 
Marie-Christine, Grand Jean, Hermine, 
Katia. On a fait du bateau. J’ai vu Ugo 
sur la plage. On est allé au restaurant 
cinq fois ! On a vu des copains à la 
maison. J’ai aussi fait du vélo. J’ai vu 
des poissons à Vannes et des singes 
au zoo. J’ai vu un film à Vannes. 
J’ai beaucoup aimé les vacances. A 
la maison j’étais en bas, c’est joli, les 
repas étaient bons.
Pierrick 

J’ai bien aimé le concert dans la chapelle et le marché à Carnac. J’ai bien aimé voir Marine et Chloé 
en visite, on a joué au ballon c’était à Etel. J’ai aussi bien aimé quand on a joué au times up. Ah et le 
bowling aussi j’ai aimé. L’ambiance était bonne, les gens étaient sympa.

Laurence 

Début août, Katia, Mathilde, Frédéric, Gaëlle (bénévole d’été) et moi-même nous sommes 
rendus à l’Arche à Brest. Nous y avons retrouvé une vingtaine de jeunes du MEJ (venus 
de la France entière, et même d’Angleterre !), ainsi que des membres du Caillou Blanc, 
du Sénevé et de l’Arche à Brest.

Dès la première journée, 
le ton de la semaine 
était donné : Chaîne 

dansante sur la place de 
l’église de Plougastel ; le tout 
en musique, dans la joie, et 
sous le soleil !

Nos journées étaient rythmées 
par des temps de prière, de 
chantiers extérieurs : rénovation 
d’un four à chaux et pose de 
barrières pour un enclos ou de 
préparation du spectacle du 
vendredi ; mais aussi de temps 
de rencontres autour de jeux ou 
de sorties (visite de Brest, sortie 
à la mer, grand jeu de piste, 
balades etc.).

Chacun est reparti avec 
de beaux souvenirs en tête 
et l’envie de voir ce camp 
recommencer l’été prochain !

Julie
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Les nouvelles de l’été … 

Valises bouclées, voitures 
chargées, personnes attachées, 
conducteurs réveillés, rien 

oublié, lunettes de soleil sur le 
nez, ... C’est ainsi que notre petite 
troupe se met en route.
« Marie-France, on va où en 
vacances ?
- A Cuise !
- Cuise comment?
- Cuise-la-Motte!» (rires)
Confortablement installés dans 
un foyer géant et spacieux, nous 
envisageons une première sortie.
« Mais... je ne veux pas voir le 
château moi !
- Anne-Gué, on va pas au château, 
on va rendre visite à des amis qui 
construisent une maison sur une 
remorque...
- Oui mais... Je ne veux pas me 
promener...
- On va prendre un goûter avec 
eux ! D’accord ?
- ... (Réflexion)
- Tu vas voir Anne-Gué, ça va être 
super sympa! Adrien les connaît 
bien, ils sont passés hier nous 
apporter des tomates, tu ne vas 
pas regretter de venir.
- ... D’accord je viens...»
Grâce à Praveen qui a su 
convaincre Anne-Gué, nous 
partîmes à la découverte d’une 
Tiny House en construction.Cela 
se traduit par Maison Minuscule 
ou Micro-maison transportable 
sur une remorque ! L’occasion 
pour nous de découvrir un 
nouveau mode d’habitat. 

« André, qu’est-ce qu’on a fait cet 
après-midi ?
- On était au musée.
- Et il y avait quoi au musée?
- Un train.
Voici quels sont les souvenirs 
d’André à propos de notre visite 
à la clairière de l’Armistice, le 
musée qui abrite le wagon dans 
lequel furent signés les armistices 
du 11 novembre 1918 et du 22 
juin 1940. Les souvenirs de Claire 
sont plus matériels...
« Mais... Au fait on était combien?
- 3 personnes en fauteuil, 2 
personnes à pied, 3 assistants, ... 
donc 8.
- Oh que je suis bête, j’ai oublié 
qu’un de nous était en repos, j’ai 
payé pour 9 personnes...»
« Georges, cet après-midi on 
va fêter l’anniversaire du papa 
d’Adrien! Tu veux faire le gâteau 
avec moi ?
- Oui (avec hochement de tête). 
Gâteau chocolat (avec grand 
sourire).
- On mettra des bougies sur le 
gâteau pour le papa d’Adrien !
- Fête (avec danse des doigts). 
Pffff (avec souffle sur les bougies). 
Cadeau (avec geste d’offrir).
- Oui Georges ! Bien vu, tu as 
raison, on va lui apporter un 
cadeau !»
Adrien était heureux de nous faire 
découvrir sa région et son papa 
était ravi de ce goûter improvisé 
et de cette fête surprise toute 
spontanée !

Arrivés à Bruyères-et-Montbérault, 
la tante de Claire et sa famille nous 
accueillent chaleureusement sur 
leur terrasse ensoleillée. Pendant 
que la paëlla géante termine de 
cuire...
« Bienvenue chez nous! Qu’est-ce 
qu’on vous offre pour l’apéro ?
- Annick, tu veux quoi pour l’apéro ?
- Boca (comprendre Coca!)
- D’acc, le voici.
- Non non, ‘est dur ‘est dur..., dit 
Annick en montrant son verre
- Qu’est ce qui ne va pas Annick ?
- ’est dur ‘est dur. ‘a’ dents moi...
- ... Aaaaaaaah ... Tu veux que 
j’enlève le glaçon c’est ça ?
- Oui oui, ‘aime pas ça moi !»
Merci Rémi d’avoir su décrypter 
le malaise de notre chère Annick !
S’en suit une visite de la 
cathédrale de Laon, puis de la 
rue piétonne toute décorée de 
parapluies accrochés entre les 
maisons où chacun s’émerveille 
de ces mille couleurs.
« ’est beau hein ?
- Oui Annick, c’est plein de 
couleurs, c’est très beau!»
C’est sur cette journée 
chaleureuse et sympathique où 
nos hôtes «ont vraiment apprécié 
chaque personnalité» que nos 
vacances s’achevèrent.
« Marie-France, on va où ?
- A, à... à Ty Laouen!» (rires)

• Les vacances à 

Cuise-la-Motte, 

août 2018
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Les nouvelles de l’été … 

Jean, a vécu une drôle d’histoire cet été. 
Un incendie s’est déclaré au niveau d’un 
transformateur électrique alimentant la gare 
Montparnasse, c’était le 27 juillet, le premier 
jour des vacances communautaires en plein 
chassé-croisé des juilletistes et des aoutiens. 
Souvenez-vous de ce fait divers, les médias l’ont 
bien relayé. La SNCF était en pleine gestion de 
crise.

Jean est parti le 28 juillet de Rennes en 
direction de la gare Montparnasse, d’où il devait 
rejoindre la gare d’Austerlitz pour prendre une 
correspondance à destination de Perpignan 
où le Comité Franco-Québécois l’attendait 
pour un séjour adapté inoubliable. Jean était 
accompagné par le service « Accès plus » de la 
SNCF pour l’aider dans son trajet. Entre le trajet 
initialement prévu et le trajet réalisé, se sont 
passées plus de 24h d’attente interminable. 

Voici le récit de cette aventure raconté par Jean:

Je suis parti de Rennes, tout allait bien, 
j’étais accompagné par « accès plus ». Une 
personne de la SNCF m’a aidé à trouver 

ma place dans le train. Je suis parti vers 11h.

Arrivé à la gare Montparnasse, personne 
n’est venu me chercher, le service « accès 
plus » a dysfonctionné. Pour aller prendre ma 
correspondance à la gare Austerlitz, il fallait 
prendre le bus ou le métro et moi je ne sais pas 
me repérer tout seul à Paris. J’ai attendu dans 
le hall de la gare pendant 1h30 environ alors j’ai 
loupé ma correspondance. J’ai cru que j’avais 
fait une bêtise. 

Je ne savais pas ce que je devais faire alors 
j’ai appelé sur le numéro du Comité Franco-
Québécois le responsable de mon séjour adapté. 
Il m’a dit d’attendre qu’il me rappelle. 30 minutes 
plus tard il m’annonçait que je devais attendre 
un autre groupe de vacances qui passait par la 
gare Montparnasse. Ils sont arrivés à 18h30, 
nous sommes allés dans un hôtel pour passer 
la nuit. Je ne m’attendais pas devoir dormir à 
l’hôtel. 

Le lendemain, une personne m’a conduit jusqu’à 
Orly pour prendre l’avion jusqu’à Perpignan, 
où je suis arrivé vers 17h30. Un encadrant du 
séjour adapté est venu me chercher et j’ai enfin 
pu profiter de mes vacances.

Comment as-tu occupé tous ces temps d’attente ?

J’ai pu envoyer des textos, me promener dans 
la gare, manger mon pique-nique et je suis allé 
manger un gouter au Mac Do de la gare. J’ai 
trouvé ça quand même un peu long. Quand je 
suis arrivé à Perpignan j’ai dit ouf ! enfin ! 

Est-ce que tu as des projets pour tes prochaines 
vacances ?

Je ne sais pas trop si je reprendrais le train pour 
les prochaines vacances. Quelle aventure !

Merci Jean !

• La Galère de Jean M
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Bonjour, je m’appelle Marion, j’ai 23 ans et je suis 
externe aux Talents Partagés depuis quelques mois.
Je ne suis pas une grande bavarde ; c’est mon sourire 
qui parle pour moi.
J’aime beaucoup les chevaux et je suis bonne cavalière. 
J’aime beaucoup aussi les autres animaux : Lili vient 
souvent se faire câliner sur mes genoux. 
Je suis un peu gourmande avec le chocolat et j’aime 
faire de bons gâteaux.
Tous les matins, j’arrive tôt à l’Olivier, alors, c’est moi 
qui accueille les personnes qui arrivent à l’Olivier : je 
viens à leur rencontre et je les embrasse.

Nouvelle embauchée à L’ESAT, Laura 
participait déjà au travail de l’ESAT depuis 
deux ans  sous forme de stage. Son sourire et 
ses compétences contribuent à son accueil 
et à son intégration parmi nous. 

 Bienvenue Laura 

• Les nouveaux visages de la communauté

Irénée : « Qui-es-tu ? »
Pierre « Je m’appelle Pierre Bohuon, j’ai 27 ans et je suis 
un fêtard. Je vis à Bruz où j’ai un appartement. J’habite 
au sud de Rennes dans une ville qui s’appelle la Chapelle-
Thouarault où je rentre le week-end en bus et en métro. »

Irénée : « Qu’aimes-tu à l’Olivier ? »
Pierre : « J’aime la prière le matin, les activités : faire du 
cheval, de la danse, des bougies, du pain, des gâteaux.
J’aime aussi… l’informatique et faire du ménage dans mon 
appartement comme à l’Olivier tous les vendredis après-midi.»

Mathilde et Laura

Toute personne est une histoire sacrée

        Bienvenue Pierre

        Bienvenue Marion
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Toute personne est une histoire sacrée

• Bonne route à toi, Marguerite !  
Voici quelques mots évoqués spontanément tous ensemble au foyer de Ty 
Bemdez autour d’un repas en pensant à toi. 
Marguerite, comme une véritable fleur, nous découvrons une belle surprise sous 
chaque pétale. Tu es une belle personne, vraie et entière. On a du mal à combler 
ton manque aujourd’hui, tu es presque irremplaçable ! Il faut dire que tu nous as 
apporté beaucoup d’aide au quotidien et que tu étais une très bonne assistante. 
Nous pensons bien à toi et gardons de toi des moments forts, avec les fous-rires, 
ta bonne humeur quotidienne, ta simplicité et ton amour des choses simples 
de la vie. Sans toi, on chante faux avant les repas car ta jolie voix à disparue 
du foyer. Nous te souhaitons une vie sereine au sein de la Communauté des 
Augustines (22) et attendons de tes nouvelles.

Marguerite : « Je voulais vous remercier chacun et chacune, vous avez transformé mon coeur. Vous 
m’avez transformé! Merci à vous tous de savoir partager vos trésors, grâce à vous j’ai découvert les miens. 
J’ai aussi découvert la force de cette vie en communauté, merci pour toutes ces bellesattentions que vous 
avez su me porter. Merci de m’avoir fait découvrir la richesse du quotidien en toute simplicité. Merci pour 
toutes ces joies quotidiennes partagées. Aujourd’hui je me tourne vers une autre communauté qui va me 
permettre de prier encore plus! Chaque jour je prierais pour vous, mon coeur est assez grand pour vous 
emporter. Je vous garde dans mon coeur et dans ma prière. Merci ».

• En ce début d’année où nous allons fêter les 30 ans de l’Olivier, 
Julien souhaite dire merci aux assistants, qui, pendant ces années, 
ont participé et participent toujours à la vie de la communauté...

Merci à tous les  assistants depuis 30 ans !
Merci pour les repas à Udayan, à Jéricho, à Ty-Bemdez, à Ty Laouen.
Merci pour l’atelier «théatre et cinéma», à Bertrand et Marie-Emmanuelle !
Merci pour l’équitation, merci Valérie, Marine, Véronique !
Merci pour les activités gym et danse !
Merci pour l’activité informatique avec Claire, Stéphane ou Julia !
Merci pour l’atelier bougie, avec Chadi ou les autres...
Merci pour les ateliers boulangerie,  pâtisserie.
Merci pour les sorties, avec Goska ou Claire.
Merci pour les randonnées avec Stéphane, Marine, Claire, Valérie.
Merci pour les accompagnements au quotidien.
Merci pour les formations avec vous.
Merci pour l’atelier musique.
Merci pour les anniversaires communautaires.
Merci pour les soirée jeunes.
Merci pour les réunions du Conseil de la Vie Sociale avec vous.
Merci pour les ateliers de travail sur table.
Merci pour les journées communautaires !
Merci pour les jeux, les ateliers avec vous.
Merci pour les repas au centre Francis Noël avec Stéphane, Goska ou d’autres.
Merci pour les anciens ateliers ou activités qui n’existent plus aujourd’hui : moulage, découverte de la 
nature, découverte de la cité avec Goska...
Merci pour les Oliviades ! Merci pour le temps d’information communautaire du mardi et le temps 
spirituel du jeudi !
Merci pour les sorties foyer, les messes et les prières !
Merci aussi aux bénévoles et aux stagiaires!
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Toute personne est une histoire sacrée

Marie• Léa CHOUIN : arrivée le 20 aout pour une mission de 
service civique eu foyer de Ty Bembez, Léa, dynamique 
et souriante, a intégré la vie du foyer rapidement avec 
envie et détermination. Elle aime faire plaisir au foyer en 
concoctant de petits desserts.

• Marie BADOU : Venue pour rendre visite à sa cousine 
Alexandra, elle a eu envie de rester pour une mission de 
service civique au foyer de Jéricho. Si tous les volontaires 
pouvaient avoir des cousines comme Marie, L’Olivier 
n’aurait plus de problème de recrutement ! 

• Julie LAURENCE : arrivée le 20 aout pour une mission 
de service civique eu foyer d’Udayan, Julie a commencé 
des études pour être charpentière. Si vous avez besoin 
d’idées de créations, d’animations, allez frapper à la porte 
d’Udayan, Julie déborde d’envie !

• Manon FANARD : arrivée le 20 aout pour une mission 
de service civique au foyer de Ty Bembez, Manon incarne 
la douceur et la sérénité. Tout aussi complémentaire que 
complice avec Léa, c’est plutôt avec des plats salés que 
Manon régale son foyer. Toutes deux ont vite été adoptées 
par Bernadette et lui offrent une magnifique tendresse. 
Bien que l’équipe qu’elles forment à Ty Bemdez avec 
Goska soit la plus petite de l’Olivier, de belles choses tant 
au niveau professionnel qu’au niveau fraternel s’y vivent ! 

• Philippe MILINAIRE : Il est volontaire de service civique 
à Jéricho depuis le 17 septembre 2018 grâce à sa double 
nationalité Franco-allemande, Philippe apporte un peu 
d’exotisme dans les équipes. En service à la Croix Rouge 
l’année dernière, il souhaite intégrer une fac de médecine 
l’année prochaine en Allemagne. Sa passion est en mer 
sur le voilier familial qui mouille à Saint Briac sur mer. Le 
clappement des vagues, le bruit des mouettes et le chant 
des drisses qui tapent sur les mats sont autant de bruits 
qui le ressourcent.

• Marie LE ROUX : arrivée le 22 octobre pour une mission 
de service civique au foyer de Jéricho, Marie a rapidement 
trouvé sa place au sein du foyer. Décrite par les membres 
de son équipe comme une personne joyeuse et ayant un rire 
communicatif, il paraitrait aussi qu’elle a une voix magnifique !

• Stérenn VIEILLEFOSSE : arrivée le 10 septembre pour une 
mission de service civique au foyer de Jéricho, Stérenn est 
dynamique et enjouée. Désireuse de créer du lien entre les 
gens, elle aime mettre une bonne ambiance. Son petit pêché 
mignon : s’offrir des collants de toute sorte ! 

• Amélie MICHELET : arrivée le 17 septembre pour une 
mission de service civique eu foyer de Ty Laouen, Amélie  
a d’abord exercé en tant qu’infirmière en région parisienne 
avant de faire le grand saut vers la vie de foyer. Amélie, 
c’est une présence discrète, calme, rassurante et souriante 
pour le foyer de Ty Laouen. 

• Pauline HARDY : arrivée le 15 octobre pour une mission 
de service civique au foyer de Ty Laouen, Pauline a travaillé 
plusieurs années dans un établissement scolaire au niveau 
administratif. Aujourd’hui, en question sur son avenir, 
Pauline fait le choix de vivre quelques mois en foyer. Calme, 
posée, Pauline s’adapte à cette vie remplie de mouvements 
à Ty Laouen.

Julie 

Amélie

Philippe

• Des nouveaux, des anciens, des changements !Léa

Manon

Stérenn

Pauline

Marie

Julien Richard
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Goska

Thomas

Claire

Valérie

• Goska OULD : présente à L’Olivier depuis longtemps, 
vous avez été conquis par ses crêpes et son accent 
polonais. Goska revient aujourd’hui à ses racines avec 
l’Olivier : la vie de foyer ! Souvent interpellée pour soutenir 
les foyers dans des moments d’urgence, cette fois c’est 
elle qui a postulé pour occuper le poste de responsable 
de Ty Bemdez en l’absence de Nora ANDRE, signe de sa 
détermination et de son esprit de service. Elle vivra les 
derniers instants de la vie de ce foyer dans sa maison 
actuelle du quartier de la Rabine avant l’ouverture des 
nouveaux foyers à côté de Jéricho.
• Claire RENART : responsable du foyer de Jéricho 
jusqu’alors, elle occupe aujourd’hui le poste de Goska aux 
Talents Partagés. Elle découvre la vie de l’accueil de jour où 
son dynamisme et sa jeunesse peuvent rivaliser pour de 
nouveaux défis dans l’accompagnement des personnes 
accueillies. Venant du secteur de l’agroalimentaire, elle 
est plongée au cœur du travail éducatif d’une équipe déjà 
bien structurée. L’équilibre de son développement de 
compétences entre efficience et transcendance poursuit 
un chemin dans la communauté très structurant.

• Thomas GOUPIL : qui ne souvient pas des deux années 
de volontariat de Thomas ? Il a marqué les esprits par sa 
bonté et son sens du service. Il est aujourd’hui assistant 
au foyer de Ty Laouen après avoir fait des études de 
psychologie pendant lesquelles il a gardé des liens avec 
l’Arche, notamment à l’Arche à Brest. Aujourd’hui plus 
sportif que jamais, vous pouvez le croiser faisant un footing 
sur le chemin de halage ou à Ker Lann en train d’échanger 
des balles de tennis.

• Valérie NICOLAS : Nostalgie ! C’est sa radio préférée « I 
willcome back » est sa citation de film préférée. Valérie est 
de retour dans la communauté pour notre plus grande 
joie ! Permettant à Stéphane de profiter d’un congé 
parental d’éducation à temps partiel, Valérie revient aux 
Talents Partagés tous les jeudis jusqu’à fin avril.

• Céline CABUIL : Arrivée le 1er octobre pour remplacer Sylvie 
au poste d’assistante de direction, Céline a une expérience 
aguerrie dans plusieurs domaines. Jeune bruzoise, elle 
est arrivée cet été avec son mari et leurs trois enfants de 
Saint Brieuc. Délicate et souriante, elle sera l’interlocutrice 
incontournable des visiteurs de la communauté.

• Nolwenn JUBIN : Arrivée le 6 juillet dernier au foyer 
d’Udayan pour vivre une mission de service civique, 
Nolwenn est arrivée avec la vigueur d’une jeune baptisée! 
Après un festival avec le Chemin neuf à Hautecombe cet 
été, la voici dans son foyer rayonnante comme l’aurore.

• Laurie FLASQUIN : Jeune diplômée de la formation AES 
de l’Arche en France Laurie est sans conteste une personne 
de relation. Un beau sourire aux lèvres et une juste attention 
aux personnes, Laurie est un rayon de miel dans un foyer 
perturbé par l’absence de responsable de foyer. Laurie 
vient de l’Arche du Sénevé située à côté de Nantes où elle 
a d’abord été volontaire avant de suivre sa formation en 
contrat de professionnalisation. A l’Olivier, Laurie est en 
CDD pour répondre aux besoins d’accompagnement des 
personnes les plus dépendantes. 

• Anaïs LE THIEC : adaptabilité et sens du service sont 
deux traits de caractère bien défini chez Anaïs. Après Ty 
Bemdez et Jéricho, la voici à Ty Laouen ! Avec Thomas, 
ils sont tous les deux des assistants permanents de lieux 
de vie de choc et la communauté par la voie d’un vote l’a 
confirmé : Anaïs sera membre du Conseil de communauté 
pour les deux prochaines années.

Anaïs

Céline

Laurie
Nolwenn

• Des nouveaux, des anciens, des changements !

Toute personne est une histoire sacrée
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Toute personne est une histoire sacrée

• On n’a pas tous les 

jours 20 ans... d’Arche !

Cette année, nous allons fêter les 

30 ans de notre communauté ! 

Ce sera l’occasion de se souvenir 

des moments partagés. Aimery 

est à l’Olivier depuis 20 ans ; il 

nous raconte quelques souvenirs.

Stéphane : Aimery, ça fait 20 ans – en septembre – que tu es arrivé à l’Olivier. Peux-tu nous 
raconter comment s’est passée ton arrivée ?
Aimery : Je suis arrivé en retard ! Normalement, je devais arriver le premier jour de la 
rentrée ! La première activité, c’était avec Samuel Moriniaux, à la déchetterie ; il a fait 
très chaud comme aujourd’hui. C’est comme si c’était hier ! C’était un travail en plein 
air, avec le J9 [un camion]. Et puis la même année, en octobre 1998 ; c’était mon début 
de l’équitation avec Valérie. C’est comme ça que j’ai fait connaissance avec Valérie ! Et 
à suivre, j’ai fait d’autres activités... Et puis, au temps présent, j’ai fait le théâtre avec 
Bertrand en 2010.
S. : Depuis 2010 ?
A. : Oui !
S. : Peux-tu nous raconter un ou deux souvenirs marquants de ces années à l’Olivier ?
A. : C’est comme ça que j’ai fait la connaissance de Bertrand Figarol.
S. : Comment ?
A. : Il prenait son repas avec nous au foyer de Jéricho, à l’époque de Louis-Marie. Et puis 
du côté des hommes, j’ai eu Louis-Marie et toi,Stéphane comme ancien responsable de 
Jéricho. Et je n’ai pas fini. Du côté des femmes, comme responsable de Jéricho, j’ai connu 
Christine et Céline, qui ont été aussi responsables du foyer de Ty Bemdez. Tu peux mettre 
Ty Bemdez jérichotin : pour aller à Ty Bemdez, il fallait passer par Jéricho !
S. : Y a-t-il des personnes qui t’ont marqué pendant ces années à l’Olivier ?
A. : Toutes les anciennes responsables de Jéricho, Marie-Emmanuelle, Claudine, Blanche... 
et celles de Ty Bemdez, comme Elizabeth Jan, qui m’ont invité à un anniversaire dans ce 
foyer. Tu es capable de faire une généalogie ?
S. : Non ! Tu en as fait une pour ta famille ?
A. : Non, une généalogie des anciennes responsables !
S. : On pourrait plutôt appeler ça une...
A. : Chronologie !
S. : Qu’est-ce que tu as appris sur la vie en communauté pendant ces années ?
A. : J’ai fait connaissance de notre célèbre responsable fondateur Jean Vanier. Il a fait 
beaucoup de témoignages en 20 ans.
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Des témoignages d’assistants, d’amis de la communauté qui viennent :

• Partager leurs découvertes lors de 
voyages  (le Sri Lanka avec Félix, le 
Canada avec Julie, pèlerinage vers 
St Jacques avec Jacques…).

• Parler de leur engagement  qui les 
fait grandir humainement (visiteur 
de prison avec Hubert,  A Bras 
Ouverts avec Claire, Foi et Lumière 
avec la Maman de Haude-Gaëlle, 
La Pierre d’Angle qui est présente 
auprès des personnes SDF...).

• Parler de leur vie professionnelle 
et des petits bonheurs qui en 
découlent au quotidien (Janick 
notre facteur, Yves qui livre les 
légumes chaque semaine à Jéricho, 
M. Maussion qui a longtemps 
réparé nos machines à laver).

Des temps de méditation et de 
réflexion à travers des contes, des livres, des revues qui nous invitent à entrer en nous-mêmes 
pour être plus disponibles ensuite pour la rencontre, la relation : autour de thèmes comme la 
fragilité, la pleine conscience, le sourire, la rencontre...

Des films ou vidéos : des extraits des films Human de Yann Arthus Bertrand, des Pépites (Famille 
des Pallières au Cambodge), des témoignages de Pierre Rabhi , de Jean Vanier , des bonnes 
nouvelles qui circulent sur internet , ...

Certaines personnes ont été déplacées lorsque nous avons mis en place ces nouveaux 
temps spirituels, aujourd’hui nous sentons qu’elles sont demandeuses…  Ces 
temps spi permettent aussi de nous rassembler autour d’un même concept : la Vie !

Que vous viviez de l’extra-ordinaire ou de l’ordinaire, venez nous faire partager 
ce qui vous anime, ce qui donne du sens à votre vie ! Notre richesse est 
notre diversité, notre ouverture sur notre monde en perpétuel mouvement !

• Les temps Spi du jeudi
Chaque matin, à l’Olivier, nous avons l’habitude de nous retrouver pour un temps de 
prière à la Chapelle. Dans un désir d’ouverture sur le monde qui nous entoure, sur nos 
aspirations spirituelles aussi nombreuses qu’il y a de membres dans la communauté, 
nous avons à cœur depuis quelques années d’élargir ce temps. Chaque semaine, le 
jeudi,  nous proposons un temps spirituel. Celui-ci peut prendre différentes formes :  

Dominique et Bénédicte 

Unité
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Paroles de… 

Ugo

Pauline

La retraite Marche et Paroles était très intéressante. 
Elle m’a permis de rencontrer des personnes venant 
de différentes communautés de la fédération de 

l’Arche Internationale. Cette mixité internationale m’a 
permis de prendre beaucoup de recul sur moi. 

Nous avions des temps de paroles très intéressants, des discussions de groupe ouvertes et des 
temps de silence pour réfléchir. Nous étions en Chartreuse et nous avons eu l’occasion de visiter 
Saint Pierre de Chartreuse, c’était magnifique. 

Une semaine que je recommande fortement !

MERCI, à tous de m’avoir accueillie avec tant 
d’enthousiasme. Ces deux mois parmi vous ont 
été très agréables, enrichissants et formateurs 

tant d’un point de vue professionnel que personnel. 

Merci particulier à tous les assistants qui m’ont permis d’être associée à leur travail quotidien et 
d’acquérir de nouvelles connaissances et compétences. Ainsi le temps, l’attention, l’intérêt que vous 
avez bien voulu me témoigner n’ont pas été perdus. Ils m’ont donné envie de persévérer dans ce 
métier pour lequel vous m’avez donné le plus grand respect. 

Et bien sûr, un très grand MERCI, à l’ensemble des résidents, avec lesquels j’ai pu découvrir 
énormément de richesses et de talents, à travers leurs expériences de vie, j’ai beaucoup appris à vos 
côtés et j’ai tissé de nouveaux liens. Quelle joie de vivre malgré vos fragilités ! »

• Paroles partagées… dans le Vite LU du 18 septembre 2018. Sur le thème :

               « pour beaucoup je suis…, mais je suis surtout »
Julien :  Pour beaucoup je suis un géant, mais je suis surtout un grand cœur. 
Pour beaucoup je suis Nicole, quand les gens me voient ils disent que je suis une personne handicapée, mais 
je suis surtout une chanteuse dans ma baignoire. 
Pour beaucoup je suis Pierre, porteur de trisomie 21, mais je suis surtout fêtard. 
Pour beaucoup je suis Christophe, je parle seul dans mon monde, mais je suis surtout un acteur de théâtre. 
Pour beaucoup je suis Hélène, mais je suis surtout une danseuse. 
Hermine : pour beaucoup je suis très fleur bleue, mais je suis surtout amoureuse de la vie. 
Pour beaucoup je suis Aimery, personne accueillie à l’Arche, mais je suis surtout un grand passionné de la 
Monarchie Française. 

•	 Paroles	de	volontaire,	

•	 Paroles	de	stagiaire,
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Paroles de… 

Praveen
     de la région de Chennai en Inde

Comme une personne qui voulait découvrir 
de nouvelles choses, j’ai décidé à passer 
2 mois et demi avec L’Arche Olivier pour 
découvrir la façon de vivre des personnes 
handicapées mentales. Mais finalement je 
suis devenu une partie de leur famille.

Il était 8 heures le matin le 10 Juillet en Gare de Rennes et j’étais trop fatigué. J’avais attendu 
une heure avant trouver la bonne ligne de bus à Bruz. Après 50 minutes de voyage je suis allé à 
L’Arche l’Olivier. C’était mon premier séjour dans une ONG et en France. Donc j’avais déjà peur 

et j’étais nerveux. La première personne que j’ai vu était une dame(Katia) et elle a dit “BONJOUR 
MONSIEUR”. Ensuite elle a commencé à dire quelque chose qui n’avait aucun sens. Comme un 
Indien qui vient de commencer son séjour en France j’ai rien compris et cela m’a fait peur. 

J’ai commencé mon séjour avec le but que je dois augmenter mon niveau de Français et aider des 
personnes. La première semaine j’ai essayé de comprendre l’organisation. Comment l’organisation 
fonctionne t’elle? Qu’est ce qu’ ils font? La deuxième semaine j’ai essayé d’observer et comprendre 
les assistants. Comment ils aident les personnes? Comment ils parlent avec les personnes? Après 
j’ai commencé à parler un peu plus avec les personnes. C’était bien et j’ai doucement commencé à 
comprendre des personnes. La troisième semaine j’ai commencé à faire des accompagnements. J’étais 
trop content de me mettre en relation avec les personnes et j’en ai trouvé une grande satisfaction 
personnelle. Pendant le premier mois j’ai bien compris les personnes, la façon de parler, la façon de 
jouer et la façon de vivre chaque jour en général. C’était vraiment intéressant parce que j’ai essayé 
de découvrir les autres mais j’ai réussi à me découvrir moi même un peu.

Le deuxième mois j’ai commencé à vraiment aider toutes les personnes. J’ai été content et 
apparemment rendu les autres contents aussi. Ils m’ont accueilli comme une partie de leur famille 
et nous avons partagé beaucoup. Ils m’ont aussi posé beaucoup de questions sur moi. Oui, ma 
famille me manque, mais je savais que j’étais déjà une partie d’une nouvelle ici. Les personnes et les 
mémoires resteront toujours dans mon coeur.

Il était 8 heure du matin le 24 Septembre dans mon couloir et j’étais avec ma valise. Près pour partir et 
j’ai vu Katia. Elle a attendu devant ma porte parce elle savait que je partais. Elle m’a fait un câlin et un 
baiser sur ma joue. Elle a dit “AU REVOIR PAULINE” avec un visage triste. (Elle ne pouvait pas m’appeler 
Praveen). Avec un sac qui était aussi lourd que mon coeur j’ai dit ‘AU REVOIR” à ma famille.

             À LA PROCHAINE FOIS!!! »

• Paroles d’un bénévole,   
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Les 90 ans de Jean Vanier

Arrête les préjugés,
rencontre les gens

Parle de tes émotions, 
de tes difficultés

N’aie pas peur 
de ne pas réussir

Souviens-toi que tu vas 
mourrir un jour

Pour ses 90 
ans, Jean a 
émis 10
préceptes 
illustrés par 
Bertrand 
pour un 
temps 
spirituel du 
jeudi matin 

 • « Etre humain c’est… 
aimer la réalité et être libre d’être soi-même »
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Les 90 ans de Jean Vanier

Accepte la réalité 
de ton corps

Arrête de regarder
ton téléphone
sois présent

Dans une relation prends le 
temps de demander : 
Comment vas-tu ?

Demande aux gens :
Quelle est ton histoire?

Ecoute ton désir 
profond, et suis-le...

Sois conscient de ta 
propre histoire
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Partenariat

• Katia et Nathanaël, 
  Ils nous donnent de leurs nouvelles…  

Nous nous préparons 
à fêter les vingt 
ans du village 

saint Joseph. Les 3-4-5 
mai 2019, nous invitons 
tous les amis résidents 
bienfaiteurs à nous 
rejoindre à Plounévez 
Quintin pour rendre grâce 
au Seigneur car nous 
avons tellement reçu à 
travers chacun pendant 
ces vingt ans. Pour ceux 
qui ne nous connaissent 
pas, ce sera l’occasion 
de découvrir la réalité 
et la fécondité de ce que 
le pape François appelle 
aujourd’hui une petite 
église domestique: Un 
couple, une famille, une 
petite fraternité qui choisissent « 
d’héberger » Jésus en premier à 
travers la vie de prière et l’accueil. 
Ces petites structures d’accueil se 
veulent ouvertes aux plus petits, à 
ceux qui passent par la pauvreté, 
l’exclusion sans distinction d’âge 
ou de situation.
Depuis deux ans, nous ne vivons 
plus sur le site de Plounévez 
Quintin et nous sommes 
disponibles pour témoigner, 
encourager, susciter la création 
de petites structures familiales. 

En effet, nous avons été appelés 
par des personnes ou des couples 
qui ressentent cet appel et qui ont 
besoin d’être accompagnés. C’est 
comme cela que nous sommes 
allés pendant cinq mois en Seine 
et Marne à May en Multien en 
réponse à l’appel de Jean-Paul 
qui a fondé un lieu qui s’appelle 
« la Présence ». A terme, cette 
association accueillera deux 
foyers de 7-8 personnes.
Un autre projet est en train 
de naître en Normandie, 
vers Mortagne au Perche, 
l’association a été fondée par 

un couple, Jean Noël et Marie 
Odile, et une petite équipe 
des conférences saint-Vincent 
de Paul. Cette association, 
« l’Oasis Saint Vincent » est 
en recherche d’un lieu pour 
accueillir des personnes en 
situation d’addiction, alcool, 
drogue et autre. D’autres 
projets sont en gestation.
Nous-mêmes, avons le 
projet d’ouvrir une maison 
au Calvaire de Pontchâteau 
en lien avec les pères 
missionnaires de Saint Louis 
Marie Grignon de Monfort. Ce 
qui relie ces différents projets, 
c’est l’intuition qui nous a 
porté depuis le début : le 
couple, la famille, la fraternité 

qui vit essentiellement de la 
présence de Jésus, devient un 
lieu de consolation, de guérison 
où chacun peut trouver la paix 
et transformer sa fragilité, ses 
blessures en capacité pour aimer.
Nous nous confions à votre prière 
pour que nous restions toujours 
plus ajustés à la Volonté du Père 
pour nous et pour son Eglise. 
Nous sommes tellement heureux 
et avons besoin de ce lien de prière 
et d’amitié avec les communautés 
et foyers de l’Arche.

Le forum des associations organisé par 
la mairie de Bruz s’est déroulé le samedi 
1er septembre 2018. Aimery, Pierrick, 
Laurence, Alain et Eric ont tenu le stand 
toute la journée. 

• Forum des associations 
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Partenariat

Le forum du bénévolat s’est tenu le jeudi 
13 septembre 2018 sous la Halle Martenot 
à Rennes. Alois, Pierrick, Blandine, 
Pascale, Didier, père de Claire-Sybille et 
Bénédicte se sont relayés pour promouvoir 
le bénévolat à l’Olivier.

• Forum du bénévolat  

Blandine, Pascale et Didier  ►

Lorsque Yann Bucaille-Lanrezac, 
Emmanuel de Carayon, Aurélien 
Lhermitte puis Grégoire Jalenques 
sont venus nous rencontrer pour nous 

inviter à participer à la fabuleuse  naissance du 
café Joyeux à Rennes, cette belle sentence de 
l’Evangile nous a saisis !
Yann, touché aux entrailles par le cri de Théo, 
jeune autiste furieux de ne pouvoir mettre ses 
talents à profit dans un travail, c’est Jean Vanier, 
54 ans plus tôt, entendant le cri de Raphael et 
Philippe !
Comme Jean, pas de temps perdu à pester 
contre les obstacles sur le chemin, les difficultés 
à aplanir, les doutes à lever, les contraintes 
à affronter mais un objectif à atteindre : du 
bonheur à capter, à donner, à partager !
Jean et Yann, hommes de feu, de fer, de flamme 
et de foi, ont beaucoup reçu : leur œuvre ne leur 
appartient pas !
A la manière d’un Saint François,  ils se font 
instruments de paix : « Là où est la tristesse, que 
je mette la joie.»
Mathilde et Vianney, petits et différents aux yeux 
de certains, se chauffent au même feu, puisent à 
la même source ! Ils donnent et accueillent cette 
joie. 
Aujourd’hui, si Mathilde poursuit son heureux 
chemin dans notre établissement, Vianney a 
quitté, joyeux, l’ESAT de l’Olivier pour rejoindre 
JOYEUX au sein du « milieu ordinaire ». 

C’est bizarre, mais quand je regarde le café 
Joyeux, moi, j’y vois plutôt… de l’extraordinaire !
Que de murs à faire tomber, de certitudes à 
ébranler, de passerelles et de ponts à déployer. 
Oui, notre monde a besoin de projets fous aux 
yeux des hommes comme le restaurant Le Reflet 
à Nantes, Les Jardins de Brocéliande à Montfort 
sous Bréal, Les Cafés  Joyeux à Rennes, Paris et 
bientôt ailleurs ! 

Qui ne sait être fou n’est pas sage !

Eric THIBAULT 
Responsable de communauté

• Café Joyeux : Folie aux yeux des 
hommes, sagesse aux yeux de Dieu ! 
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• Le projet Blusson
Bonne nouvelle : le calendrier des travaux est respecté, nous espérons une installation des foyers en 
septembre 2019. Une équipe travaille actuellement au choix des matériaux (revêtements des sols, couleurs 
des murs ) ainsi qu’à la conception des cuisines en lien avec une décoratrice d’intérieur. 

• Les espaces verts font leur rentrée 
Une partie de l’équipe des espaces verts s’est retrouvée en ce début d’année pour lancer la saison ! 
Un plan de situation des divers lieux d’implantation sera réalisé prochainement pour faciliter le repérage. 
Par ailleurs, afin d’être plus efficace et de s’assurer de l’état de chacun des lieux, un référent par lieux 
d’intervention est nommé.
 

• La réunion des parents
Le jeudi 13 septembre s’est tenue la réunion de rentrée des parents. Le planning de l’année fut présenté 
ainsi que le projet Blusson. Cette réunion s’est terminée par un verre de l’amitié. 

Vie Institutionnelle

 Décès           Nous confions à votre prière et nous gardons dans la nôtre :
• Monsieur HAMARD, ami et voisin de la communauté
• Madame DUFEU, maman de Stéphane Dufeu (assistant à l’Olivier)
• Florence DESEVEDAVY,  personne accueillie à l’Olivier 

 Mariage      Nous partageons leur joie et nous unissons à leur prière d’action de grâce.
• Raphaël GAY et Marthe CHESNEAU  
• Charlotte JOUAN et Victor FOULONNEAU, nièce de Jean-Yves

 Dans la paroisse nous souhaitons la bienvenue :
• Au Père Olivier ROY et au Père Bernard JOLY

Nouvelles
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Nouvelles

à VOS AGENDAS
L’Olivier fête 
ses 30 ans

Réservez votre we du 
14-15-16 juin 2019 ! 

L’Olivier fête ses trente ans autour du thème «  Vous avez dit fragile ? »
Programme 
Vendredi 14, 17h – 19h Conférence de Stephan Posner, responsable de l’Arche 
Internationale et Monseigneur d’Ornellas, Évêque accompagnateur de l’Arche 
Internationale.
Samedi 15, à 16h Table ronde, suivie d’un buffet puis du concert de BE WITNESS à 20h
Dimanche 16 de 9h30 à 17h, Assemblée générale de l’Olivier, messe, repas, animations.

             Merci de bien noter ces dates, dans la joie de vous accueillir.  
 

Clément, Timothée, Thibault  et 
Matthieu, les musiciens du groupe 
BE WITNESS

Monseigneur d’Ornellas, Évêque accompagnateur de l’Arche 
Internationale
 à lire et à vivre :

« Afin que vous débordiez d’espérance » 
Monseigneur Pierre d’Ornellas a remis aux catholiques d’Ille-
et-Vilaine une lettre pastorale intitulée « Afin que vous débordiez 
d’espérance ». Fruit d’une année de démarche synodale, ce guide 
pastoral donne 32 orientations au diocèse pour les dix années à 
venir réparties en sept thématiques : Apprendre à dire merci ; Oser 
porter témoignage ; Rayonner grâce à la vie fraternelle ; Choisir 
la beauté dans nos célébrations ; Accueillir et accompagner avec 
miséricorde ; Les jeunes : une génération qui nous est confiée ; 
Grandir dans la foi.
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Si vous souhaitez soutenir la communauté de l’Olivier, devenez amis 
de la communauté. Vous pouvez faire un don (si vous êtes imposable vous 
pouvez déduire 66% du montant de votre don).

UN GRAND MERCI !
• Monsieur et Madame Pierre Lhotte
• Augustin Chevillotte (ordinateurs)
• Sœurs de Bernadette Chapuis (ordi.)
• Loïc Le Clainche (deux transats, 
outils de jardin, vélo d’appartement)
• Association Emmaüs (livres)
• Héritiers de Madame Timourian

Nos partenaires : 
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Vous disposez de ce matériel et vous pouvez l’offrir ? 
Vous n’avez pas ce matériel mais vous souhaitez participer à son 
acquisition par un don ? Alors merci de nous l’adresser en men-
tionnant expressément sa destination …

RECHERCHONS ACTUELLEMENT :
• Une remorque (pour les espaces verts).
• Deux vélos (pour les talents partagés).
• Des puzzles (pour les talents partagés). 

APPELONDON extraordinaire ! 
Face au vieillissement qui touche notre communauté et la néces-
sité de conserver le tonus des personnes accueillies de l’Olivier, 
nous recherchons un pédalier. 

APPEL aux TALENTS ! 
Nous recherchons :
• un bénévole avec des talents de photographe pour alimenter notre 
base de photos et ainsi développer nos outils de communication ! 
• un bénévole sachant utiliser les réseaux sociaux (Facebook, twitter, 
linkedin…). 

MERCI de contacter pour cela Bénédicte : 
    volontaires@larche-lolivier.com

Tapez :
je-te-donne.arche-france.org

voir les projets de 
L’Arche l’Olivier

et  AIDER

Petit coup 
de pouce 

Toujours prêts à 
accueillir des bénévoles !

Pour les activités de jour,

les espaces verts,

du travail de secrétariat,

Merci de contacter

Aloïs

Bénévoles Appelodon  : 
  

+ Films à découvrir sur : 
webserie.larche.org
Web-série #as i am de l’arche internationale


